



4 JUNIO
DE 2023
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

Columnas estatales

23 Octubre 2023

Mi Estado,
MI ELECCIÓN

EN LOS PASILLOS

LO RECONOCEN

Aseguran que como reconocimiento a que la actual administración de Coparmex Estado de México, ha conseguido avances importantes, su presidente, Jesús Trigos Rodríguez, fue reelecto para el periodo 2023-2024 con el 98 por ciento de la aprobación de integrantes con voto. Uno de los principales logros es el incremento del padrón de socios en 11 por ciento y una mejor vinculación con los gobiernos estatal y municipal.

NO LES AGRADA

Cuentan que por considerar que el Plan de Desarrollo Municipal en Naucalpan, generará un mayor desarrollo urbano en zonas de alta concentración poblacional y eso afectará entre otras, a vecinos de San José del Río, Santa Cruz Acatlán, San Mateo Nopala, se conformó un frente ciudadano que busca frenarlo. Aseguran, habrá una mayor demanda de servicios públicos y agua potable, afectando a todo el municipio.

APOYO FAMILIAR

Comentan que atendiendo demandas de vecinos, en Tepotzotlán se reabrieron establecimientos de Liconsa para fortalecer la alimentación y economía familiar. Habitantes de las comunidades de la Cañada de Cisneros y de Los Dolores, podrán acceder a dos litros de leche por 13 pesos, lo que representa la mitad del precio de otras marcas.

LA FIESTA

Dicen que desde hace como cuatro años se suspendió o paralizó, en todo el país, el apoyo federal a los Pueblos Mágicos y con Encanto, obviamente una de las entidades más afectadas fue el Estado de México. En Malinalco es peccata minuta, pues ellos festejan como si nada sus 13 años de nombramiento como Pueblo Mágico. Vaya, primero la pachanga y después ya veremos, aunque el programa esté en "stand by".



El pico del pollo

Alfredo Albiter S.

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

“Ora” resulta

Como parte de la estrategia que mantiene la administración de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, se determinó los relevos, -en algunos rubros y áreas- serían paulatinos, incluso por cuestiones administrativas, todo sin novedad en un relevo...Bueno, pues eso le dio valor a muchos de quienes se quedaron y ahora a diestra y siniestra dicen, vaya, gritan a los cuatro vientos su jefa/jefe les ha pedido se queden, porque son sumamente indispensables para el buen funcionamiento de la dependencia y la administración de la primera gobernadora del Estado de México. No tienen remedio, el ego y el deseo de sentirse superiores a sus compañeros, los lleva a blofear, no han aprendido de otros, cuyas expresiones fueron de sin mí esto no jala y ahora se encuentran en la banca.

La rabadilla del Pollo

Pollos en el tejado me dicen, Diego Moreno Valle, sigue subido en el ladrillo y piensa con algunas menciones en Redes Sociales de sus supuestos avances y logros, la realidad, en su municipio se vuelve color de rosa y son felices, felices, felices... Moreno Valle, escogió el camino fácil, es decir, el cerrar oídos y ojos ante la realidad que día con día viven quienes habitan esta demarcación y sólo ve y escucha las versiones cuyo contenido repiten y repiten lo que a él -no a la población- le interesa. Jefe plumas amarillas, el alcalde ya anda de plano en plena pre campaña, buscando acomodarse para obtener la bendición y con ello, jugarla de nuevo. Obvio él y su -cofradía- enloquecen con la posibilidad de “repetir”. El primero con un ego que lo marea y los segundos, con la firme intención de seguirlo inflando y mantenerse en el hueso o el negocio, según sea el caso...En fin, cada quien ve lo que quiere y ellos dan la espalda a todos los problemas enfrentados por la sociedad, inseguridad y desatención, principalmente...Y preguntará plumitas, cómo ¿tiene la cara para ir a pedir el voto, después de ningunear a muchos, muchas, pues eso quiere decir,

no conoces sus alcances, comer sapos es algo muy común cuando se trata de seguir pegado al hueso, con decirte que si es necesario aceptar las cosas no salieron bien, es capaz de hacerlo, -siempre y cuando sea ante pocos y en un ambiente controlado- porque ante más de 10, pues repite y repite en su municipio todo se encuentra bien, como si por decreto sucediera, bueno, quizás piense, decretándolo, pasa...Otros plumíferos en el hilo me cuentan, el cobro por “derecho de piso” en establecimientos de Metepec es una realidad que ya no se puede negar. Restaurantes confían a los alados, los banditas -porque no es cártel- pasan a los establecimientos para informarles, a partir de ya tendrán que pagar “derecho de piso” o las consecuencias serán pagadas por los clientes. Tan es así, que en un establecimiento que se ubica en la Avenida Tecnológico, -por negarse al entre- vehículos de clientes fueron dañados a “batazos” y ahora ese lugar está pasando las de Caín, por la ausencia de clientes. Y eso, les dijeron, sólo es el primer aviso y además la cuota ya subió...Estas “banditas” están ubicadas -vaya son conocidas- incluso en dónde viven sus integrantes, pero pues alguien o alguien con placa los protegen, pues el “entre” no es gratis. Ya le seguimos al tema...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



Ricardo Joya

Audiencia ciudadana, poderoso mensaje

Sin ser la primera ocasión en la que un gobernador atiende a la ciudadanía en el Palacio de Gobierno del Estado de México -porque ya lo habían hecho Carlos Hank González, Jorge Jiménez Cantú, Ignacio Pichardo Pagaza y Emilio Chuayffet Chemor-, sí fue inédito el tiempo que duró la primera audiencia ciudadana de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez: 11 horas. Además, personalmente recibió, escuchó y canalizó a las personas con las áreas correspondientes para su atención.

Fue inédito el hecho de que su gabinete -junto con la Fiscalía General de Justicia y la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México-, permaneciera todo el tiempo en el patio central de la sede del Poder Ejecutivo estatal, para escuchar las peticiones, propuestas y demandas que hicieron más de mil personas, según indica el comunicado de prensa.

Es un ejercicio de servicio -literal- a la sociedad, en el que la gobernadora ha marcado un elemento distintivo de su gestión y apegado al lema: "El Poder de Servir".

El servicio, definido como la actividad que se brinda para beneficio del usuario y satisfacción de sus necesidades, implica que se ofrece un bien no tangible -el proceso de atención- cuyo valor y aprecio depende de cuatro componentes: actitud, experiencia, disposición y trato de quienes lo proveen. En este caso, la gobernadora, su gabinete y quienes recibieron a la gente.

En ese sentido, hay cinco características de cualquier servicio. Intangibilidad: no es un objeto físico que pueda ser manipulado ni operado. Fugacidad: en cada ocasión que se brinda un servicio, la relación con el usuario es única e irrepetible. Interdependencia: la actitud del prestador del servicio afecta al servicio. Inseparabilidad: la realización del servicio y el uso o goce de este son lo mismo. Simultaneidad: su uso coincide con la demanda y no es posible acumularlo.

En términos de comunicación política,

Fue inédito el hecho de que su gabinete -junto con la FGJEM y Codhem- permaneciera todo el tiempo en el patio central de la sede del Poder Ejecutivo estatal

esa estrategia podría ser más efectiva que la mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador, y -dependiendo de la satisfacción que obtengan quienes acudieron a la audiencia- fortalecerá su capital político, por encima de las estructuras institucionales ya existentes.

Sin embargo, se aprovechó poco. Falta que afinen la maquinaria. Los diálogos de la gobernadora con la gente y la manera como se les trató constituyen un poderoso mensaje; potencializarlo requiere más y mejores acciones de comunicación específicas.

PERCEPCIÓN

Felicidades a los periodistas: Diana Mancilla, Martha González y Maricruz Rivera, por el primer aniversario de MDM Mujeres y Política. Felicidades a Celeste Ramírez, primera Vocera del gobierno estatal. Enhorabuena a todas, profesionales de la comunicación.

Profesor de la Facultad de Ciencias
Políticas y Sociales de la UAEM.
Presidente del Consejo Ciudadano del
Sistema Mexiquense de Medios Públicos.
X: @RJoyaC

POSTEANDO

BERNARDO
BARRANCO

Especialista en asuntos religiosos y electorales

Austeridad

Una política de austeridad es una estrategia económica que asume un gobierno, generalmente para lograr el equilibrio presupuestario mediante reducciones del gasto público y, en su caso, el aumento de impuestos. Las políticas de austeridad son consideradas por los economistas contrarias a los principios keynesianos.

Durante su campaña, AMLO destacó la lucha contra la corrupción y en el plano económico, propuso un aparato gubernamental austero. El presidente

se comprometió a reducir los salarios de los altos funcionarios, incluido el suyo. El objetivo no solo fue equilibrar el déficit fiscal sino canalizar dichos ahorros a los programas sociales.

La maestra Delfina Gómez no solo reitera la narrativa de la austeridad como recurso económico. No debemos olvidar que la deuda neta del sector público se situó en 14 billones 276 mil 575.5 millones de pesos. La austeridad para la gobernadora es un recurso simbólico de política pública. La gobernadora ha prometido bajar el salario de los altos funcionarios del Edomex como gesto de rigor en el ajuste a las normas públicas, acción vinculada a la moral y la ética.

Un gobierno austero no necesariamente es un aparato ascético, rígido o puritano. Por el contrario, es un aparato de gobierno sensible y acorde a la situación que vive la mayor parte de la población. Es un gobierno sencillo, sobrio y sensible.

Para Francisco de Asís, en la edad media, la austeridad era una de los principales rasgos de la espiritualidad: la pobreza, la sencillez y el amor al pró-

jimo fueron distintivos de su prédica que aún conserva la orden Franciscana.

La gobernadora quiere combatir la voracidad, el despilfarro, la pompa, la abundancia y las riquezas malhabidas de la tradicional clase política mexicana. Es un parteaguas con viejas prácticas de hipocresía social, altamente nocivas en el ejercicio del poder.

Parte del debate federal con la Suprema Corte son los excesos de los magistrados. Aquí en el Edomex también deberíamos revisar los privilegios de ciertas castas enquistadas en los tribunales y en el instituto electoral. No solo hablamos de privilegios sino de decoro. Me pregunto cómo se atreven demandar incrementarse un sueldo cuando gozan de ingresos de privilegio, prestaciones portentosas y bonos que durante un proceso electoral se otorgan hasta cinco veces.

Uno de los grandes éxitos del argentino Javier Milei, el líder de la ultraderechista La Libertad Avanza, es denunciar a la clase política como una casta parasitaria. ¿Necesitaremos a un Milei mexicano para sacudir los excesos de la casta? ■



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- ♦ El PRI ya no paga a los trabajadores.
- ♦ Sólo los cercanos a Eric Sevilla gozan el beneficio de su salario.
- ♦ Se estima que podrían ser al menos 200 empleados entre secretarías, intendencia y servicios generales los que no han cobrado.
- ♦ Alejandra del Moral cuando ocupaba el cargo le exigió a los trabajadores firmar una renuncia sin fecha.
- ♦ Comentario del día: Primer conferencia de prensa de Germán Jalil un desastre.
- ♦ Imposible saber si entiende de donde salen los indicadores o sólo leyó el documento que alguien más le hizo.

SI ALGUIEN pensaba que las cosas en el PRI Estado de México no podían ir peor se equivocó.

En días próximos esperan la llegada de ALEJANDRO MORENO líder nacional de este instituto político, pero todo apunta a que su visita no tiene nada que ver con el hecho de poner orden, al contrario puede ser el mensajero de malas noticias para la gran mayoría de priistas mexiquenses.

Es probable que sólo venga de paseo para darle una palmada a ERIC SEVILLA, tal y como lo comentamos en este espacio la semana pasada.

Por si eso no es el todo malo, ya que mantener al que ha sido el peor presidente del PRI en su historia es un golpe bajo a la militancia que todavía sobrevive, ahora otra vez tienen problemas para pagarle a los trabajadores o mejor dicho, ERIC SEVILLA ya no le paga a la gran mayoría de empleados.

Y cuando se habla de la gran mayoría, nos referimos a los que no son de su confianza, que si recibieron al menos su último pago.

La gran mayoría de los afectados, como regularmente ocurre cuando un líder sin escrúpulos ocupa el cargo, afecta a los que menos tienen o a los que van al día para pagar los gastos de sus hogares.

Se estima que entre 200 y 300 empleados que laboran en el instituto político ya no recibieron sus sueldos, pero destacan las secretarías, los de intendencia, servicios generales que son los que menos ganan.

Hablar de los coordinadores regionales, delegados de todo tipo y otros operadores del partido es referir que prácticamente desaparecieron porque tienen más tiempo que ya les dieron las gracias.

ALEJANDRA DEL MORAL, ERIC SEVILLA Y ALFREDO DEL MAZO, LOS QUE PROVOCAN DEBACLE

No conformes con no pagar, a los trabajadores se les ha dado a conocer que tampoco tienen para pagar los finiquitos y que se vayan a demandar sin problema.

Esa actitud retadora no es rara en el líder del partido, los que lo conocen saben que así actúa generalmente.

¿Por qué no les importa que los demanden?

Pues porque según los encargados, no son trabajadores del PRI, para poder actuar sin escrúpulos como lo hacen en este momento, los llaman militantes colaboradores.

Lo malo del asunto para esos supuestos líderes es que la Ley del Trabajo no reconoce esa figura y los empleados pueden demostrar los tres elementos que configuran una relación laboral.

1.- La prestación de servicios. Algo que evidentemente hacían.

2.- La subordinación o dependencia del trabajador. Realizaban tareas que eran ordenadas por sus superiores o sus jefes.

3.- La remuneración por tales servicios. Recibían un pago quincenal por sus labores.

Si no llegan a un acuerdo, seguramente muchos van a demandar y tienen los elementos suficientes para ganar.

Otra de las trampas que han puesto a los trabajadores en el PRI fue operada en su momento por ALEJANDRA DEL MORAL. La misma "delmadista" que perdió la pasada elección y que quiere regresar.

En su momento, la ahora "perdedora" le hizo firmar una renuncia sin fecha a todos los trabajadores para volver a cobrar. Así que en las demandas pretenden hacer valer ese documento. Pero con las reformas a la referida Ley tampoco es un argumento válido.

JUSTO A UNOS MESES DE LA ELECCIÓN

Imposible saber a qué se refiere ERIC SEVILLA cuando habla de unidad; porque no la demuestra cuando se trata de los trabajadores.

Hasta la semana pasada no le habían pagado a la gran mayoría. Los invitaron a demandar y no les darán finiquito.

No queda más que preguntar ¿Qué va a pasar en tiempo de elecciones? ¿Buscarán operadores que no cobren? ¿El objetivo es acabar con el PRI y entregar la mayoría de municipios, pero sobre todo el Congreso local y el federal, tal y como aparentemente lo operó Alfredo del Mazo en el caso de la gubernatura?

¿Xóchitl Gálvez sabrá que el PRI mexiquense, uno de los más importantes en el país se cae a pedazos y el líder que operó una de las peores campañas se puede mantener en la indigencia?

El presente del PRI es desalentador. Mientras Morena y el Verde buscan cuadros priistas con capacidad de operar una elección, ERIC SEVILLA debilita la pobre estructura que le queda y está muy lejos de hacer un acercamiento con los líderes regionales para curar heridas.

El futuro no luce positivo. Los que sean candidatos el próximo año saben que tendrán que financiar sus campañas y operarlas de forma independiente.

COMENTARIO DEL DÍA: UN DESASTRE PRIMER CONFERENCIA DE PRENSA DE GERMÁN JALIL LÍDER DEL CCEM.

INDICADORES QUE NADIE CUESTIONA PORQUE COMO SIEMPRE ES TEMEROSO DE LAS PREGUNTAS.

El recién nombrado dirigente del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México, GERMÁN JALIL, ofreció su primera conferencia de prensa ante un muy reducido grupo de periodistas.

Primero los hizo esperar por más de una hora, algo que no parece raro, si algo caracteriza a ese empresario es su animadversión y sobre todo, temor por los medios de comunicación a los que regularmente les huye.

De acuerdo a su comunicado de prensa, habló de varios indicadores, pero es imposible saber si por lo menos sabe de dónde sale cada uno y mucho menos es posible imaginar si sabe a qué refiere con eso de "potenciar al desarrollo económico" que es uno de los principales ejes de su plan de trabajo.

¿Habrá repetido sólo el guión que le prepararon?



Vacunación

La vacunación está en marcha en el Estado de México, o al menos lo intenta. Este es el primer año en el que se incluye la dosis anticovid en el cuadro básico para adultos, junto con la de la neumonía, pero el biológico no ha llegado a tierras mexiquenses.

Así las cosas, las instancias de salud están en problemas porque a pesar de que se ha anunciado con bombo y platillo, no es posible aún cumplir con esta parte de la vacunación.

Este es el primer periodo de inmunización que le toca al nuevo gobierno y será complejo cubrir las necesidades del estado.

Lo cierto es que la dimensión de nuestro estado es enorme y aunque pareciera sencillo este ejercicio de la vacunación, no lo es.

Esperemos que las estructuras y procedimientos que sí funcionan sean aprovechados y los que sea necesario cambiar, hacerlo pronto, para que lo esencial no se pierda.

Mientras, ojalá que las vacunas lleguen pronto.

Anticorrupción a medias

La realidad es que el Sistema Anticorrupción se percibe desde la ciudadanía como una parte del aparato gubernamental, creado para simular.

Ya se sabe que la población tiende a dudar de todo lo que provenga de las autoridades y, por desgracia, en los años recientes sobran razones que confirmen los cuestionamientos ciudadanos.

En todo caso, las autoridades deben estar preparadas para saber que no tendrán la confianza ciudadana para sus iniciativas con facilidad, de manera que tendrían que prever formas de transparentarlas a cada paso.

El Estado de México es la única entidad en la que este sistema incluye a los municipios, pero de poco sirve, dado que la mayoría de ellos no instala las células que se requiere para su operación, como es el Consejo Ciudadano, de manera que todo queda en letra muerta.

Así, los ayuntamientos siguen siendo impunes y libres de hacer lo que desean, sin transparentar información a la que están obligados, sin sistema anticorrupción, sin organismo para las licencias de comercio y servicios que son ahora su obligación y un sin fin más de carencias que simplemente justifican con la falta de presupuesto.

El municipal es el nivel de gobierno más cercano a la gente y el más abandonado, pero poco parece importar.



Sin Titubeos

Diana Mancilla Álvarez

¿Hombres empoderados?

"Para Claudia Paola Garduño Maldonado"

No... Usted nunca escuchará hablar de un hombre empoderado. ¿Y sabe por qué?, fácil, los hombres están seguros, por la educación que recibe su género, que el poder está ahí para que lo ocupen, para que lo hagan suyo, se lo apropien como todos los otros que hubo antes de ellos y lo ejerzan.

En cambio, sí se habla de mujeres empoderadas. ¿Por qué? Sencillo, porque los puestos de poder eran exclusivamente para los hombres. Ellos se dedicaron a lo público y lo diseñaron para ocuparlo, mientras las mujeres se quedaron atendiendo lo privado: la casa, los hijos y los quehaceres derivados de esa condición.

De ahí que, cuando una mujer alcanza un puesto, sube un peldaño, se habla de mujeres empoderadas. Es decir, mujeres que accedieron a un espacio (a través de mucho esfuerzo) que "estaba destinado" para un hombre.

Pero hay buenas noticias: ya podemos hablar de mujeres poderosas. Gracias a la vida y sacrificio de quienes abrieron brecha y de los hombres que no pusieron resistencia. Hablamos de presidentas municipales, empresarias, diputadas, senadoras, secretarías de Estado. nuestra entidad tiene a la maestra Delfina Gómez como gobernadora.

En otro tiempo, hablar de una mujer escritora era tan complicado como hablar de una mujer médica. No podían ejercer su profesión con su propio nombre, por el simple hecho de ser mujeres, debían usar seudónimos, como George Sand, que en realidad era la gran escritora Aurora Dupin, o como Margaret Ann Bulkley, conocida como James Barry, quien se hizo pasar por hombre para poder ir a la universidad a estudiar medicina.

Ayer, de 163 estudiantes que entraron a la Universidad de la Salud (UNSA), se graduaron 47 médicos y médicas. Una de ellas, Claudia Paola Garduño Maldonado, de quien estamos orgullosas. La menciono porque nos consta que quizá, debido a los estereotipos que su padre tiene en mente, jamás debió terminar su carrera. Pero lo hizo porque se esforzó para concluirla, por, lo sabemos, el amor que le tiene a la medicina para poder ayudar al prójimo, y porque hoy es una médica que no debe esconderse tras el nombre de hombre para alcanzar sus objetivos.

Nos emociona pensar en cuántas mujeres como Claudia Paola ya pueden y deben ocupar esos espacios con la seguridad de que nosotras ya pertenecemos y diseñamos lo público.

Habitantes de 12 colonias de la zona centro de Toluca habrían logrado la suspensión judicial del programa de Parquímetros Virtuales que impulsa el Ayuntamiento de Toluca, lo que harán público este lunes. La protección de la justicia federal tendría como base el hecho de que se trata de una medida en la que la autoridad municipal no tomó en cuenta nunca a los propietarios de casas habitación quienes ahora tienen que pagar por estacionar sus vehículos frente a sus domicilios.

Como todo en Toluca se hace "a fuerzas", nada con diálogo, todo desde la perspectiva ensimismada de quien detenta el gobierno municipal y quien cree que es casi "Dios" y que todo lo que se le ocurre lo tenemos que acatar, como "Ley divina".

Sinceramente se trataría de un éxito de la sociedad civil organizada que ya se dio cuenta del poder de los recursos legales y de que no tiene por qué obedecer ciegamente las decisiones unilaterales de una autoridad insensible y alejada de la voluntad popular.

En realidad, el programa de Parquímetros Virtuales no es malo, por el contrario, se trata de una medida de gobierno que bien podría contribuir al mejoramiento urbano; sin embargo, la aplicación autoritaria o unilateral es lo malo. A nadie le gus-



+ Vecinos de 12 colonias tolucesas, ponen freno al programa de Parquímetros Virtuales en Toluca.

+ Raymundo Martínez Carbajal, no tomó en cuenta una consulta o plebiscito con sus conciudadanos de Toluca.

+ Javier García Bejos exsecretario del Trabajo en el Estado de México, al Verde Ecologista de México.

+ La diputada Paola Jiménez ex regidora de Toluca (2019-2021), aprieta el acelerador en la carrera de su género por la presidencia municipal de Toluca, pero se aleja del PRI.

ta levantarse un día y observar que le han puesto frente a su domicilio un dispositivo que te cobrará por cada minuto que pretendas estacionar tu vehículo frente a la puerta de tu casa, con una aplicación móvil, y con la galopante corrupción que en los últimos trienios ha sido la principal característica dentro del ayuntamiento de Toluca.

El diálogo, el consenso, el escuchar a los ciudadanos, (consulta abierta o plebiscito), hubiera evitado la escaramuza social, política y ahora jurídica que enfrenta la autoridad municipal de Toluca, la cual,

lamentablemente cree que los ciudadanos somos súbditos, no personas libres que depositaron su confianza, vía el sufragio, en alguien que después se olvidó de sus gobernados como es el triste caso de Raymundo Martínez Carbajal.

Javier García Bejos al Verde Ecologista de México

El exsecretario del Trabajo del Estado de México, Javier García Bejos, ya opera a favor del Partido Verde Ecologista de México, como también lo hace "por debajo del

agua" su ex jefe Eruviel Ávila Villegas, exgobernador mexicano en el sexenio 2011-2017.

El Partido Verde Ecologista de México, dio a conocer la realización de una reunión con destacados dirigentes sindicales, a los que también siempre se les identificó con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), quienes ahora evidentemente ya voltearon bandera y se acercan cada vez más a la Cuarta Transformación a través del partido del tucán, que junto al PT es aliado de Morena para el 2024.

Abel Domínguez Azuz, dirigente de la Confederación de Trabajadores y Campesinos (CTC), Óscar Moreno Moreno, de la Confederación de Obreros, Campesinos y Empleados de México (COCEM), y Raúl Domínguez Rex, dirigente también de la CTC y expresidente del Comité Directivo Estatal del PRI; fueron quienes participaron en la reunión convocada por el joven dirigente estatal del PVEM, José Alberto Couttolenc Buentello.

Sin embargo, más allá de tantos priistas sentados con el coordinador estatal del Verde Ecologista, lo destacado del encuentro es que el "gestor del concilio" fue precisamente el exsecretario del Trabajo del Estado de México, uno de los

principales operadores de Eruviel Ávila Villegas, cuya mano ya se siente fuerte en la Cuarta Transformación, Javier García Bejos.

Para rematar...

La diputada local y ex regidora de Toluca (2019-2021), Paola Jiménez Hernández, aprieta el acelerador en la carrera de su género por la presidencia municipal de Toluca, pero la ex décimo quinta regidora en el trienio del innombrable ex alcalde "morenista" Juan Rodolfo Sánchez Gómez (2019-2021), está cada vez está más alejada de su partido de origen, el Revolucionario Institucional (PRI), en el cual no ha encontrado ni respaldo ni buena publicidad, salvo por quien es conocida por ser su madrina política y ex alcaldesa del PRI en Toluca.

Paola Jiménez, es una mujer inteligente sabe que tiene capacidades suficientes para ir por la candidatura a la presidencia municipal de Toluca, incluso por algún otro partido político o como candidata "independiente", de ahí viene su estrategia de montar toda la promoción personal en color lila o morado, pero nada que ver con el partido tricolor que la postuló en el pasado reciente como regidora de Toluca y para que hoy ocupe el cargo como diputada local por el distrito 36 de Toluca.



Para comenzar la semana, hablaremos de la ratificación de Raúl Sapién Santos como Presidente del Consejo Nacional de Seguridad Privada (CNSP), hasta el próximo año 2024, lo que refleja el trabajo y compromiso que ha tenido al frente de este importante organismo que tiene presencia a nivel nacional.

Durante la Asamblea 2023 del Consejo Nacional de Seguridad Privada, realizada la semana pasada, el Presidente Fundador del CNSP, el Lic. Alejandro Defassiaux, refrendó su compromiso con el sector de la seguridad privada.

Aseguró que su motivación es fortalecer al sector, coadyuvar con las autoridades competentes y velar por los trabajadores, por lo que continuará realizando el trabajo de cabildeo con autoridades de todos los niveles para, de este modo, acompañar al sector empresarial y al país en el desarrollo económico.

En este evento donde fue ratificado Alejandro Defassiaux, también se realizó el nombramiento del Lic. Ricardo León Dorantes

como nuevo Secretario General, en sustitución del Lic. Armando Nava Trechuelo, el cuál fue reconocido por sus 27 años de trayectoria en el CNSP,

El Lic. Armando Nava, desempeñó roles clave dentro del CNSP, como Director de Relaciones Públicas de 2010 a 2013; Secretario General en dos periodos, de 2013 a 2015 y de 2017 a 2023; y Presidente de 2015 a 2017; y fue pieza clave en el impulso de la Ley Federal de Seguridad Privada, expedida el 6 de junio de 2006, la firma de múltiples convenios con la Secretaría de Seguridad Ciudadana y con la Procuraduría del Distrito Federal. Asimismo, formó parte del Consejo Asesor de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal.

Con estos nombramientos, este consejo que se preocupa de la calidad en materia de seguridad privada dentro del sector empresarial, continúa destacando por su trayectoria desempeñó con ahínco, y buena actitud, ante las situaciones más adversas siempre con el ánimo y afán de construir.

REDES DE PODER



Taboada pone en marcha interna

La solicitud de licencia de **Santiago Taboada**, quizá el mejor perfilado de los aspirantes del **Frente Amplio por México** a la **Jefatura de Gobierno** de la

capital del país, parece que ya le imprimió **otra velocidad** a una interna en la que parecía que **no pasaba mucho**. Ahora fue la alcaldesa de **Álvaro Obregón**, también **panista**, quien ya anunció que **solicitará licencia** para dedicarse de lleno a la búsqueda **Zepeda ya opera en Edomex**

De cara a las **elecciones** del próximo año, en las que se elegirán a **presidentes municipales** y **legisladores** locales en el **Estado** de México, además de los comicios federales, el senador **Juan Zepeda** ha comenzado a **encabezar** las juntas de coordinación del partido **Movimiento Ciudadano** en algunos de los municipios del **Valle de México**. Huehuetoca, **Ecatepec**, Chalco, y por supuesto, **Neza**, son algunas de las **demarcaciones** donde ha acudido de manera **fugaz** para hacer presen-

de la **candidatura**. En el **PRD** también parecen ser muy **claros** quiénes serán los que se **apuntarán** a la contienda, mientras que en el **PRI**, a pesar de que en los últimos días se han generado algunas **dudas**, parece que se confirmará que **Cynthia López Castro** y el alcalde de Cuajimalpa, **Adrián Ruvalcaba** serán los buenos. Mientras los **aspirantes** le meten prisa a las **dirigencias** nacional y estatales para que ya haya **definiciones**, aún hay muchas dudas y **variables**, no solo el qué hacer con la controvertida **Sandra Cuevas**, nos dicen.

te el **movimiento naranja** en la entidad **mexiquense**. Hay que recordar que en la última elección a la **gubernatura, MC** se bajó de la contienda, dejando el paso libre a **Morena**, una decisión que no habría sido compartida por **Zepeda**, quien se perfilaba como **candidato**. Habrá que ver qué **proyecto político** trae el legislador y sobre todo, cómo lo **reciben** tras lo que pasó en **2024**, pues aunque tiene un importante **arrastre** en buena parte del **territorio mexiquense**, lo cierto es que tras el **papelón naranja**, ambos perdieron **credibilidad**. Veremos.